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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（九月十八日）出席「競爭有道」

巡迴展覽開幕禮後就《競爭條例》、旅遊業、亞洲電視有限公司（亞視）事宜和

奇妙電視有限公司（奇妙電視）事宜與傳媒談話的內容： 
 
商務及經濟發展局局長：我今日出席這個展覽，大家都看到《競爭條例》將會在

今年十二月十四日全面生效，我看到競委會（競爭事務委員會）和通訊事務管理

局加強了宣傳，使大家能夠認識競爭法帶給大家的好處，商界有時間可以知道競

爭法如何鞏固他們在商業方面的公平競爭環境，以及在一些反競爭行為出現時，

可以作出投訴。今日這個巡迴展覽亦能夠令市民知道競爭法的好處。我今日很高

興看見競委會有很多宣傳例如短片等，以簡單易明的方式向市民解釋《競爭條例》

的內容和精神。大家都很期望《競爭條例》盡快全面生效後，為市民帶來公平競

爭的環境。 
  
記者：局長，旅發局（香港旅遊發展局）總幹事日前預計今年的訪港旅客數字會

跟去年相若。回看以前的記錄，（旅客數字）似乎在○九年時才沒有明顯增長，

而過夜旅客方面有明顯的跌幅，大約百分之五至六。當局怎樣看這方面的數據？ 
 
商務及經濟發展局局長：我們看最近的（旅客）數據，我跟大家說過，七月份的

數據是有下跌的，年對年來說是有下跌的，七月份整體旅客數字下跌了百分之八

點四。我在這裏想帶一個新的數字給大家，就是八月份整體旅客數字亦有下降，

是下降了百分之六點六。內地旅客（數字）在七月份時下降了百分之九點八，而

在八月份減少了百分之七，但仍然是相當可觀（顯著）的下降數字。而在非內地

旅客方面，在七月份時下降了百分之三，而在八月份增加了下降率至百分之四點

九，可見整體來說旅客數字有百分之六點六的下降（跌幅）。這方面我是關心的，

接着我會跟業界聯繫，大家商討有甚麼措施能夠幫助旅遊業的發展。最重要是看

大環境和外來因素，內在因素方面大家亦（需要）有一個好客的（文化）和鞏固

吸引力，這方面我們會跟業界和景點，去探討方案以更加加強旅客方面的宣傳。 
 
記者：可否說說亞視的股權轉移的發展如何？另外，奇妙電視於九月十五日遞交

的資料是否已齊全？如是，何時會作出決定？ 
 
商務及經濟發展局局長：亞視方面，其股權變動（申請）已遞交予通訊事務管理

局（通訊局），現階段通訊事務管理局正在審視和處理有關申請，讓我留給通訊

事務管理局解答這方面的問題。 
 
  另外，奇妙電視於九月十五日前已提交補充資料給通訊事務管理局，通訊事



務管理局已就有關的補充資料提交意見予行會（行政長官會同行政會議），行會

會盡快處理通訊事務管理局遞交的資料和建議。 
 
記者：有沒有時間表？ 
 
商務及經濟發展局局長：行會會盡快處理。行會處理當中的情況、內容和結果會

影響進度，所以我不能代表行會提出一個時間表，但可以說，行會會盡快處理。 
 
記者：（關於亞視有意重新申請免費電視牌照） 
 
商務及經濟發展局局長：亞視方面，我也是看報章的報道，說亞視會有興趣重新

申請新的免費電視牌照。在這方面，據我所知，它未向通訊局遞交申請。相信通

訊局如果收到有關申請，一定會根據程序和法例處理。多謝大家。 
 
（請同時參閱談話內容的英文部分。） 
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